
Консультация для родителей 

«ПОЧЕМУ ДЕТИ КУСАЮТСЯ?» 

 

 

Почему дети кусаются? Ответить на этот вопрос не так-то просто. Причин 

такому негативному поведению малышей множество. Одно бесспорно: 

ребёнок не виноват, это результат неправильных воспитательных 

воздействий взрослых. В одном случае это чрезвычайная родительская 

любовь к малышу, в другом - дефицит внимания к нему, в третьем - 

незнание особенностей детского поведения. 

Рассмотрим первый случай- это чрезмерная любовь к малышу. Ребёнку всё 

дозволено, он растёт и не понимает слово «нельзя», им восхищаются. 

Малыш замечает, что для достижения достаточно лишь пустить в ход зубы, 

это и просто и быстро, и результативно. Такие дети кусают сверстников, 

просто вставших рядом с ними, что бы те отошли или отдали игрушку. 

Рассмотрим другой случай, где родители твёрдо решили не делать из 

ребёнка семейного кумира. И папа, и мама без лишних эмоций, рационально 

и ровно воспитывают ребёнка, чутко следят, чтобы и родственники не 

баловали. Слово «нельзя» часто звучит в общении с ребёнком. И всё вроде 

получается, ребёнок послушен, но его всё таки сторонятся сверстники, и не 

напрасно. Малыш может без особых на то причин, укусить рядом 

играющего товарища. Чем же можно объяснить это поведение? Дело в том, 

что малыш таким образом пытается снять с себя то напряжение, в котом он 

постоянно находится в домашних условиях. Жёсткое воспитание - большая 

эмоциональная нагрузка на хрупкий детский организм. Взрослым стоит 

серьёзно задуматься об этом. 



Поводом для того, что малыш начинает кусаться, может быть и рождение 

второго ребёнка. Всё внимание домашних обращено на новорождённого, 

все нетерпеливо отмахиваются от малыша, мимоходом объясняют :»Ты уже 

большой (большая), а он посмотри, какой крохотный!» А малышу тоже 

хочется, чтоб его поносили на ручках по комнате, спели колыбельную. 

Малыш  не уютно чувствует себя, раздражён, агрессивен. Не следует 

забывать, что родительская ласка нужна всем детям в семье каждодневно, 

поровну.  Некоторые  дети,  впервые пришедшие в детское учреждение 

трудно адаптируются к новым условиям, ребенок страдает в отрыве от 

родных. Одним из проявлений переживаний малыша является его 

неадекватное поведение в детском коллективе. Узнав, что их малыш 

кусался, родители бывают очень удивлены, они никогда не замечали такого 

за своим ребёнком. А это лишь форма протеста, способ самозащиты 

малыша. Чтобы уберечь его от таких переживаний, следует вдумчиво и 

терпеливо готовить ребёнка к поступлению в детский сад. 

 

 

Подводя итог, следует обратить внимание на то, что ребёнок кусается, или, 

не ведая, что этого делать нельзя, или наоборот, защищая своё кровное, 

попадая в дискомфортные условия. Но предвосхитить такое поведение 

малыша обязаны сами взрослые, воспитывающие ребёнка, создав 

необходимые условия для этого. 

 

 

 


